



St Colomban

Paroisse catholique ~ Pôle missionnaire du Val d'Europe

5 rue de Magny 77700 Bailly - Romainvilliers 01 60 42 01 15

saintcolomban.valdeurope@gmail.com

www.poledevaldeurope.catho77.fr

Feuille d'Information Paroissiale n° 26

Du 21 au 28 septembre 2025

Une rentrée chargée !

Chers paroissiens de Saint-Colomban, cette rentrée nous amène à nous remettre en route sur au moins deux sujets particuliers :

- Comme annoncé lors de la Pentecôte, il nous faut constituer des **équipes « de proximité »** sur chacun de nos clochers. Concrètement, nous allons organiser une rencontre de lancement sur chaque commune, avec ceux que nous pressentons et ceux qui se présentent avec toute leur bonne volonté ! N'hésitez pas à contacter vos prêtres et diacres, le calendrier va se remplir rapidement, les rencontres seront annoncées au fur-et-à-mesure...
- Le **dimanche 30 novembre** prochain, Mgr Jean-Yves Nahmias va venir procéder à la **pose de la première pierre** de notre future église (avec le centre ecclésial et le centre culturel), puis il présidera la messe sur le site. C'est un moment attendu depuis fort longtemps, vous le savez mieux que moi. Une tel événement suppose une préparation sérieuse, pour la communication, la logistique, la liturgie, la convivialité... Les équipes de proximité vont justement pouvoir vivre un engagement particulier et expérimenter ce lien entre la communauté locale et le futur cœur de notre pôle missionnaire.

Alors ne soyez pas étonnés de vous trouver embauchés à la vigne du Seigneur, avec tous vos talents. Sans oublier bien-sûr la rentrée du catéchisme, de l'aumônerie, de nos écoles, du catéchuménat, etc.

Du fait de cet avenir bien rempli, il n'y aura pas de messe particulière de rentrée. Je vous propose simplement un pèlerinage auprès des bienheureux et saints du cimetière de Picpus le **samedi 18 octobre** (et non le 11 pour ne pas interférer avec la brocante du 12 octobre). C'est l'occasion de vous faire découvrir une page de notre histoire sainte, en attendant d'en vivre bien d'autres ensuite !

P. Gérard PELLETIER

Agenda paroissial

Dimanche 21 septembre - 25^e dimanche du Temps Ordinaire

- 10h Messes à Coupvray et Villeneuve-le-Comte
- 11h30 Messe à Serris
- 18h30 Messe à Magny

Lundi 22 septembre

- 18h30 Messe à Bailly

Mardi 23 septembre

- 9h15 Célébration de rentrée de l'École Saint-Pierre-Collège Père-Jacques
- 11h30 Messe de rentrée de l'Institution Saint-Colomban présidée par notre évêque
- 20h Messe à Serris, précédée de l'adoration et des confessions à 19h

Mercredi 24 septembre

- 18h30 Messe à Chessy, suivie du chapelet

Jeudi 25 septembre

- 18h30 Messe à Magny, suivie de l'adoration et confessions jusqu'à 20h

Vendredi 26 septembre

- 18h30 Messe à l'église de Bailly
- 19h Aumônerie pour les lycéens, à la maison paroissiale

Samedi 27 septembre

- 10h – 12h Accueil et Confessions à la maison paroissiale
- 12h Messe à Coutevroult
- 15h Chapelets à l'église de Serris
- 18h30 Messe dominicale à Chessy

Dimanche 28 septembre - 26^e dimanche du Temps Ordinaire

- 10h Messes à Coupvray et Villeneuve-le-Comte
- 11h30 Messe à Serris
- 18h30 Messe à Magny

Une opération de grand ménage est proposée à l'église de Chessy
le **samedi 20 septembre à 14h**. Merci à tous pour votre aide.

Carnet paroissial

Obsèques

Nicole ROUSSEL, née RECH, le 19 septembre à Coupvray

Frédéric BERNE, le 19 septembre à Coupvray

Didier HERICOURT, le 19 septembre à Serris

Équipes du Rosaire

Les Équipes du Rosaire ont pour but de créer un peu partout des petites communautés de prières autour de la Vierge Marie et d'inviter leurs membres à méditer l'Évangile, à le vivre et à l'annoncer. Dans une Équipe du Rosaire, nous nous rassemblons une heure par mois pour prier ensemble, partager un mystère, au moyen d'un petit feuillet.

La maison est le lieu fondamental des Équipes du Rosaire. Nos maisons nous permettent de nous accueillir dans la simplicité pour écouter la parole de Dieu, approfondir ensemble cette parole, nous aider à en vivre, partager nos joies, nos peines dans la confiance. Marie est au cœur de notre réunion et nous disons 10 "Je vous salue, Marie" à toutes les intentions particulières de chacun. Nous avons un thème d'année et cette année, c'est "En toi, je trouve ma joie".

Un rassemblement annuel a lieu tous les ans et autour de nos 55 Équipes en présence de notre évêque, Mgr Jean Yves Nahmias, des responsables nationaux et régionaux et de notre aumônier diocésain. Les Dominicains sont au cœur de notre mouvement et un pèlerinage a lieu chaque année à Lourdes, en octobre.

Pour ceux qui le souhaitent, notre prochaine réunion aura lieu chez Christine Martin, 14, rue des Bourguignons, le mardi 23 septembre à 14 h 15. Venez et voyez, sans aucune obligation d'engagement ! Merci.

Rentrée du catéchisme et de l'aumônerie

Le catéchisme reprend à partir du 23 septembre. Pour l'instant l'urgence est aux inscriptions des enfants : à la maison paroissiale aux heures d'accueil, aux forums des associations, en prenant une fiche dans nos différents clochers. La fiche d'inscription est commune avec l'aumônerie, vous pouvez inscrire vos différents enfants en une seule démarche. Le père Rémy continue à accompagner le catéchisme.

La rentrée de l'aumônerie se fait le vendredi 19 septembre à 19h à la maison paroissiale, pour toutes les années. Louis-Virsna et le père Ken accompagnent sa bonne marche.

Un tract pour le catéchisme et un autre pour l'aumônerie vous donnent les renseignements utiles.

Paix avec la Création

A l'occasion du mois de la Création, le jour de la fête de Saint François d'Assise, soit le **samedi 4 octobre**, les chrétiens de Seine-et-Marne organisent un grand rassemblement œcuménique de 11h à 18h à Hautefeuille (près de Tournan en Brie).

Vous êtes tous invités à participer à cet événement dont le thème est la Paix avec la Création.

Au programme : un buffet partagé, une table ronde interconfessionnelle, des ateliers participatifs et une célébration œcuménique.

Un co-voiturage est prévu pour faciliter l'accès à ce lieu.

Pour tout renseignement, voir le site du pôle ou du Diocèse.

Un nouvel objet dans l'église de Serris...

Désormais, l'église Saint-Michel de Serris est équipée d'une borne de paiement par carte bancaire : vous pouvez y régler vos offrandes pour les cierges, vous pouvez donner au denier de l'Église, et faire un don pour la construction de Saint-Colomban. Attention les offrandes de messe et la quête ne sont pas encore prévues...

Rentrée des Scouts et Guides de France

Vous avez entre 6 et 17 ans ? Vous avez envie de découvrir l'aventure du scoutisme ? Venez vous inscrire à la journée de découverte du dimanche 28 septembre, 26ter Rue de la Picardie, Villiers-sur-Morin.

Journées du Patrimoine, 20 et 21 septembre

Les 20 et 21 septembre se déroulent les journées du patrimoine. Il serait bon que les équipes de proximité naissante aient le souci de veiller à l'ouverture de nos églises et à y faire de l'accueil.

La communauté chrétienne de Coupvray participe aux journées du patrimoine et aux festivités des 200 ans de l'écriture Braille.

Dans l'église de Coupvray de 10h à 18h les samedi et dimanche : Exposition sur l'histoire du village et de son église, avec en particulier la mise en évidence de l'action charitable depuis le haut moyen âge jusqu'à Louis Braille « bienfaiteur de l'humanité ». Visite commentée de l'église et de ses éléments classés et Vidéo sur Coupvray il y a 50 ans. Animation musicale le samedi après-midi. La messe de 10h sera dite à l'intention de Louis Braille et des personnes accompagnant et soutenant les handicapés en particulier visuels, personnellement ou en association.

Concert de Louange avec Be Witness

Le 26 septembre à l'église Notre-Dame du Val (Bussy-Saint-Georges) de 20h30 à 22h30 Organisé par le Collège-Lycée-UFA Maurice Rondeau à l'occasion des 80 ans de la libération de Maurice Rondeau et sa prochaine béatification

DATES A RETENIR

Dimanche 12 octobre : Brocante solidaire à Villeneuve-le-Conte, n'hésitez pas à rendre service dès 7h le matin et à 17h le soir, et entre les deux parcourez les stands !

Samedi 18 octobre à 15h : visite et pèlerinage au cimetière de Picpus avec le père Pelletier. La chapelle et le cimetière gardent les restes des seize carmélites de Compiègne, martyres de la terreur le 17 juillet 1794 (déclarées saintes par le pape François en 2025), et des quatre pères des Sacrés-Cœurs massacrés lors de la Commune en 1871. C'est là aussi que se trouve aujourd'hui la Maison Saint-Augustin.

Dimanche 30 novembre à 10h : cérémonie de la pose de **la première pierre** de la nouvelle église Saint-Colomban et du centre culturel, suivie de la messe sur le site. Présidée par notre évêque. Puis repas partagé. Ce sera l'unique messe du week-end.

Samedi 13 décembre à 14h30 : **Béatification à Notre-Dame de Paris** de 50 fidèles du Christ morts en haine de la foi en 1944 et 1945. Parmi eux, le père **Maurice Rondeau**, prêtre du diocèse de Meaux, et un certain nombre de scouts et de jocistes.

**Pour recevoir la FIP par mail, demandez-le à l'adresse suivante,
nous vous l'enverrons chaque semaine :**
saintcolomban.valdeurope@gmail.com